



Oberbayern-Rundspruch Nr. 32 vom 28. August 2023

Heute am Mikrofon: **Heinz, DL2QT**

DIE REDAKTION MELDET

Der Rundspruch kommt wieder von DL0BS

Die vergangenen 5 Rundsprüche wurden mit dem Sondercall DL100RADIO ausgestrahlt. In dieser Zeit notierten wir beim Bestätigungsverkehr sehr viele QSL-Wünsche, und dafür übernimmt der DARC den Kartenversand.

Jetzt läuft wieder alles wie gewohnt mit dem Call DL0BS; weitere Ausnahmen sind aber durchaus zu erwarten.

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

Mir war'n beim ZAMANAND

(Wir waren beim ZUSAMMEN MITEINANDER)

Zum zweiten Mal beteiligte sich der Distrikt Oberbayern beim ZAMANAND-Festival in München. Im Zentrum der bayerischen Landeshauptstadt war in den eineinhalb Tagen einiges auf einer für den Autoverkehr gesperrten sechsspurigen Hauptstraße geboten. Zwischen dem Siegestor in Schwabing und der

Feldherrnhalle ging es in der Ludwigstraße auf über einen Kilometer Länge um Modelle und Visionen einer besseren Welt, um eine ressourcenschonende Zukunft und eine menschenwürdige und solidarische Urbanität. Dazu gehören auch umweltbewusstes Leben und die innovative Nutzung des öffentlichen Raumes. Ein Angebot an Sport, Musik und Kultur lud zum Mitmachen und Genießen ein. Auch der kulinarische Aspekt kam nicht zu kurz.

In dieses Geschehen gliederte sich auch der Amateurfunk mit dem HAM-Mobil des Distrikts C ein. Das "Radio-Stationen-Erkennen", die Erarbeitung des Morsediploms, das Suchen von versteckten Minisendern bis hin zu Funkkontakten über den geostationären Satelliten mit unserem Transponder QO-100 in einer Entfernung von mehr als 38.300 km. Das verursachte so manche Aha- und Oho-Äußerungen der Besucher. Angeregt durch die Darstellung in vielen persönlichen Gesprächen über die vielfältigen Möglichkeiten, die der Amateurfunk bietet, füllte sich der Ordner mit den Kontaktbögen. Diese Veranstaltung wird den im Herbst startenden Vorbereitungskursen für die Prüfung zum Amateurfunkzeugnis der Klasse E sowohl in Präsenz als auch online Zulauf bringen. Den natürlich notwendigen Spaß- und Spannungsfaktor bot das High-Tech-Glücksrad mit vielen Preisen für Jung und Alt. Es lockte so manchen Besucher zum HAM-Mobil, der dann auch mehr über den Amateurfunk erfuhr.

Das Wetter spielte dieses Mal auch mit, obwohl es tagsüber schon etwas "warm" war. Aber im breiten Innenstadt-Boulevard war immer ein Luftzug zu spüren, der sich angenehm anfühlte. Nach Sonnenuntergang war es dann besser. Da heizte dann die Musik auf vielen Bühnen bis lange in die Nacht ordentlich ein.

In einer Mitteilung der Veranstalter wird berichtet, dass rund 120.000 Gäste an den beiden Tagen die Ludwigstraße besucht haben.

Allen Helfern aus der Amateurfunk-Familie sei für ihren Einsatz im Namen des Distrikts ganz herzlich gedankt. Namen werden an dieser Stelle nicht genannt, um nicht Gefahr zu laufen, jemanden zu vergessen. Allerdings sind es größtenteils immer dieselben, obwohl erfreulicherweise durchaus ein Zuwachs an neuen Helfern zu bemerken ist. Danke dafür!

Alfred - DJ0GM - Referent Öffentlichkeitsarbeit im Distrikt Oberbayern

EINE MELDUNG AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

Wiederholung: Sonderrufzeichen DK65ERD

Im Jahr 1958 - somit vor 65 Jahren - wurde der Ortsverband Erding gegründet. Noch bis Dezember 2023 wird dieser Anlass mit dem Sonderrufzeichen DK65ERD auf allen Bändern und in sehr vielen Betriebsarten kundgetan. Der Sonder-DOK 65C25 ist sehr begehrt und wird mit einer tollen QSL-Karte bestätigt.

Der Ortsverband C25 nimmt auch am SSB-Fieldday am 2. und 3. September teil, und die Operateure würden sich über viele Anrufe freuen.

73 de Ingo, DJ5CL, verantwortlich für DK65ERD

EINE MELDUNG VON DER DARC-HOMEPAGE

21. ARDF-Weltmeisterschaft der IARU

Vom 27. August bis 2. September findet die 21. ARDF-Weltmeisterschaft der IARU statt. Für die Veranstaltung im tschechischen Liberec unweit der Grenze zu Sachsen werden 334 Sportler aus 29 Ländern erwartet. Neben europäischen Ländern sind auch Australien, Kanada, China, Japan, Mongolei, Südkorea und USA vertreten.

Das Team des DARC wird insgesamt 29 Sportler in 12 Altersklassen umfassen,

darunter einige starke neue Mitglieder, die in den letzten Jahren aus Osteuropa nach Deutschland gekommen sind.

Die Aktiven können auf Unterstützung durch deutsche Fans hoffen, da die Anreise vergleichsweise kurz ist. Besucher müssen allerdings den offiziellen Transfer vom Wettkampfbereich zum Zentrum zu den Zielarenen nutzen.

ARDF-Veranstaltungen in Tschechien sind erfahrungsgemäß auf höchstem Niveau organisiert, anspruchsvoll und fair. Die Wettkampfbereiche im Isergebirge östlich von Liberec weisen ein forderndes Profil, viele Steine und auch Felsen auf. Die Meisterschaften umfassen klassische Wettbewerbe auf 3,5 MHz und 144 MHz, ein Foxoring und einen Sprint.

Darüber berichtet das DARC-ARDF-Referat auf seiner Webseite.

EINE MELDUNG AUS ÖSTERREICH

DX-Cluster OE3XHQ wieder verfügbar

Auf Initiative von Dieter Kritzer, OE8KDK, (HF Referat) haben Joe Fellner, OE5JFE, und Johannes Wagner, OE3OCC, den DX-Cluster des ÖVSV wieder als Service für die DXer in OE verfügbar gemacht.

Mehr Infos dazu gibt es über den Link im Rundspruch-Archiv.

<https://dxcluster.oevsv.at/>

EINIGE SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Schweiz

Der Flughafen Zürich feiert dieses Jahr sein 75-jähriges Bestehen.

Vom 1. bis 3. September findet daher das Flughafenfest statt.

Der Radio Amateur Club Swissair (HB9VC) und die Zürcher Sektion der

SWISS-ARTG würdigen dieses Jubiläum mit einer zweimonatigen Funkaktivität vom 15. August 2023 bis 15. Oktober 2023 unter dem Rufzeichen **HB75ZRH**.

Auch die Pfadfinder in der Schweiz sind wieder aktiv beim Pfadi Folks Fest PFF23 in Weinfeldern vom 1. bis 3. September, erstmals mit dem Call **HB9RS**. Beim JOTA-JOTI vom 20. bis 22. Oktober wird es wieder offiziell in der Luft sein.

Frankreich

Anlässlich des 44. Treffens des Clipperton DX Club, das alle Jahre am 8. und 9. September stattfindet, werden die Mitglieder die Sonder-Station **TM44CDXC** von Oleron Island bis zum 9. September in Betrieb nehmen.

St. Kitts and Nevis

Vom 28. August bis zum 12. September wird John, W5JON, wieder unter **V47JA** von seinem QTH auf St. Kitts Island von 160 bis 6 Meter in SSB und FT8 in der Luft sein.

WAS SONST NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Wiederholung eines Vortrags bei Treff.DARC:

Mitgliedergewinnung / Reaktivierung von Ortsverbänden

Mit ca. 170 Teilnehmern gut besucht war der Online-Vortrag von Jens Bratzel, DL7ACN, am 4. April zum Thema „Mitgliedergewinnung – Reanimation inaktiver Ortsverbände durch strategische Kooperation, Öffentlichkeits- und Jugendarbeit“. Aufgrund der positiven Resonanz wird das Thema wiederholt. Interessenten sind herzlich eingeladen am Mittwoch, 6. September, um 19:00 Uhr bei treff.darc.de

Dem Ortsverband Kraichgau, A22, ist es in relativ kurzer Zeit gelungen, in einer ländlichen Region Erfolge vorzuweisen. In dem Vortrag schildert Jens den Weg, geht auf die Erfolge ein, spricht offen über Ansätze, die nicht funktioniert haben, und gibt Ideen und Anregungen weiter. Kopieren und nachmachen ist ausdrücklich erwünscht. Das Ziel des Vortrages ist es, andere Mitglieder und Ortsverbände zu motivieren und auch uns mit der Weitergabe von Erfahrungen und Ideen zu unterstützen.

Info: Jens, DL7ACN

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.